

MP Jóvenes

BOLETÍN
QUINCENAL
DE LA
Congregación
DE LA
Inmaculada
y
San Luis
Gonzaga
AÑO I
N.º 2

Almería

Posición

NUESTRA posición no es equívoca y siempre ha sido la misma ¡firmes! porque firmes están los soldados armas al hombro cuando reciben una consigna y ésta se concreta en

Ofrenda

Dar la cara por Cristo

porque sabemos que hay quien trata a Cristo con indiferencia y despreocupación del que le interesa más los problemas propios que los de Dios.

Todo por Santa María

porque a fuer de españoles tenemos que reconocer que no podemos concebir a nuestra Patria sin que ésta esté enraizada con la devoción a la Señora que lo es todo para nuestra Patria.

Congregación, Congregación y Congregación

porque con ella tenemos un medio de hacer bien a todos los jóvenes ya que ésta a imitación de la Santísima Virgen los llena de pureza que tiene que ser la GRAN VIRTUD ya que lo que cuesta y solo lo que cuesta es propio de hombres al estilo como los queremos en nuestras filas: de carácter, viriles pero con un alma de apóstoles impregnada en decoro que en los jóvenes indica educación, tono y buen gusto.

Y porque queremos rendir el máximo de energías para vivir de nuestro trabajo no HABRÁ PARA NOSOTROS NADA IMPOSIBLE. Aspiramos a lo árduo, a lo trabajoso y siempre por el camino más árduo sin atajos que son propios de cansados o de oportunistas. Por esto queremos que siempre el sacrificio sea para nosotros lema porque aspiramos al TRABAJO HASTA EL HEROISMO, y entiéndalo bien nuestros compañeros que éste no es sino la consecuencia lógica de las ideas que se viven diariamente.

Todos los congregantes queremos ser uno en aspiraciones y procedimientos y en donde esté un congregante queremos que esté la Congregación para que formemos esa piña de valores compenetrados y asistidos por la fuerza conjunta de los esfuerzos de todos.

Enérgicos, no contrahechos ni artificiales que por serlo son siempre inexpresivos, sino fruto de una formación que se fragua con renunciamientos que en fin de cuenta son chispazos que saltan de las brasas del corazón joven.

Y como la firmeza en nosotros es racial y en español esto significa caballerosidad al estilo de nuestros tercios y de los nobles españoles que según las regiones de nuestra Patria eran duros como los robles, de acero como las venas de nuestros minerales, abiertos como el cielo de Andalucía y dulces como las hondas de nuestras rías, queremos sin presunción ser el resultante de ese carácter duro, fuerte, franco y bondadoso que es el español completo. Y como la religión

es señora en nuestra tierra queremos vivirla como nunca completa y en todos sus pormenores.

Nuestra posición es simpática, juvenil, de condescendencia con todos siempre que se sitúen en un plan de franco españolismo sin claudicaciones para formar filas apretadas con un mismo paso y mirando arriba.

OFRENDA Porque las Congregaciones nacieron para la Iglesia y al calor del españolismo más puro del siglo XVI, aunque modesta como nuestra siempre tienen que estar a la disposición del Papa que es el alma de su vida. Por defender al Papa y a la Iglesia,



verdadera esposa de Jesucristo, siempre están dispuestos los Congregantes de la Virgen a dar su vida al estilo de los hijos buenos. Nacieron para defender la fé y por esto no son sospechosos en ningún sentido sino hijas legítimas del pontificado. Entendiéndolo así tomó la medalla de la Stm^a Virgen y S. Luís Gonzaga el Papa Pío XII hace 50 años. (Fueron valuarte de unidad religioso porque nacieron en tiempos de apostasía y de falsa reforma). Todo por el Papa que es la Iglesia.

Homenaje de Antiguos Congregantes de San Luis a S. S. el Papa Pío XII

(Viene de 3.^a Página)

abandono en que nos dejaba en los momentos más críticos de nuestra vida, una sociedad estúpidamente liberal.

Y en las Congregaciones se nos iba formando el criterio, bajo la dirección de un Padre, que nos ense-

ñaba y corregía entre bromas y juegos ¡Aquel Padre Ayala de los Luíses de Sevilla! y se nos salvaba para Dios y la Patria.

Nunca sabremos agradecer bastante esta acción benéfica de las Congregaciones Marianas; por eso aprovecho gustoso la presente ocasión, para unir mis bendiciones a

las muchas que de todo el mundo se elevarán hasta el trono de Nuestra Señora, titular de todas ellas.

CARLOS FERNÁNDEZ DE CASTRO

La mayor gloria de las Congregaciones Marianas es responder a la idea de San Ignacio "dar su vida por defender la Iglesia"

Eugenio Pacelli, Congregante

Desde sus primeros años Eugenio Pacelli profesaba una tierna devoción a la Santísima Virgen. Clara y diáfana, como un cielo sin nubes, la imagen de Nuestra Señora se presentaba ante su mente como algo sublimemente bello en su sencillez y en su augusta realeza cariñosa y tierna más que ninguna otra madre. Era para él la madre cariñosa y buena que lleva a sus hijos por la senda del bien con el dulce reproche de su enojo o el aliento confortante de su ternura infinita. Eugenio Pacelli sentía ansias de ser bueno, muy bueno para que aquella su Virgencita no tuviera nunca que tacharle su conducta ni tildarle sus pasos, y cuando a solas con Ella estaba prometíale solemnemente conservar siempre su alma en aquel tono inmaculado y sencillo con que los artistas colorean el manto de la Purísima. Soñaba ser sacerdote para poder entregarse de lleno a Cristo y de esta manera agradecerle también más a su Virgen. Su imaginación infantil acariciaba con tanto ahínco esta idea, que todos los días después de venir de ayudar a misa preparaba en su casa un altar con cirios y flores sobre el cual colocaba la imagen de algún santo y pidiéndole a su madre vajillas de plata comenzaba a repetir todas las ceremonias de la misa, luego de vestirse con damascos de seda que se echaba sobre los hombros a guisa de estola.

Era tan devoto de la Virgen que todas las mañanas cuando se marchaba acompañando a su hermano Francisco que iba una hora antes que él a la escuela aguardaba la hora de su clase en la capilla de la Madonna della Stada hasta que venían a recogerlo para su escuela de las Hermanas de la Providencia Divina de la Piazza della Fiametta. Por la tarde esperaba de nuevo a su hermano en la misma capilla de cúpula barroca, donde la antigüedad y el humo del incienso han puesto un sello indeleble de misticismo que parece elevar el espíritu y trocar el ambiente más sosegado y tranquilo.

— Ruego y se lo cuento todo a la Madonna, contestaba Eugenio Pacelli cuando su madre interrogaba la causa de sus repetidas visitas a la capilla.

Cuéntase que hallándose una vez su tía enferma y no pudiendo asistir a la Iglesia para hacer el mes de María, angustiado por esto y con la ingenua candidez de la infancia hízole un altar a una imagen de la Purísima que en su casa había y allí una tras otra todas las tar-

des se postraba ante ella para decirle sus plegarias y solicitar su apoyo y consuelo en todas las tribulaciones.

En una página del Libro de Congregación del Colegio Captánica, con fecha 13 de Diciembre de 1894 aparece inscrito el nombre de Eugenio Pacelli. Aquel niño tan devoto de María habíale dado más tarde una nueva prueba de su amor filial haciéndose congregante mariano y estrechando más y más de esta forma aquellos lazos que desde sus primeros años le ligaran a su Madre.

Eugenio Pacelli ha expresado en múltiples ocasiones la confianza que tiene en las Congregaciones Marianas. El 22 de Octubre de 1938, en Menzinger (Suiza) y ante una Asamblea de Directivos de Congregaciones Marianas Helvéticas pronunció la siguiente frase: «La Divina Providencia os ha encomendado una misión muy seria en estos tiempos tan atormentados: La Misión de la Acción Católica según el espíritu de la Virgen Santísima. Habeis sido llamados para abrir nuevos surcos en el porvenir y preparar así una abundante cosecha a la Verdad Eterna.»

Dos meses después de su elevación al Solio Pontificio recibe con estas palabras una peregrinación eslovena en la que figuran muchos congregantes de aquel país que con la medalla al pecho hacían patente su filiación congregacionista: «Es para el Papa motivo de grande consuelo y aliento el saber cuan floreciente se encuentra la vida religiosa en vuestra región y como os esforzais por intensificarla con la devoción al Sagrado Corazón de Jesús, con las Congregaciones Marianas y con la Acción Católica.»

En otra frase Pío XII nos alienta a seguir trabajando y continuar la tarea comenzada con todos los medios que a nuestro alcance estén. «CONTINUAD, dice, OCUPANDOOS EN ESTA SANTISIMA TAREA Y NO CREAIS QUE HABEIS HECHO BASTANTE CUANDO TODAVIA PODAIS HACER MAS.»

El Papa unas veces nos llama VALIENTES FALANGES MARIANAS, otras EJÉRCITO MARIANO aunque PACÍFICO, quiere esto decir que nuestro anhelo es la cooperación en el logro del reinado de Cristo, que somos la vanguardia de esta lucha, pero que esta lucha es de almas y no de cuerpos y que nuestro fin no es el hundimiento de nuestros enemigos sino su victoria en Cristo, no es la guerra por lo tanto, sino la paz consecuente por una parte de la caridad cristiana y por otra de la mútua filiación como hijos de Dios y herederos de su gloria.

LUIS A. GÓMEZ LARA

Manuel de Oña
Notario

Rambla Altareros, 1-Pral. Tel. 1731

VIUDA DE SANCHEZ DE LA HIGUERA

Gramófonos-Discos-Radio
Electricidad
Instrumentos de música

Avda. Generalísimo, 4 ALMERIA
Teléfono 1662

"Molina" Paños finos y de calidad

Sastrería civil y militar

ESPECIALIDAD EN UNIFORMES

Venta a plazo y al contado

PUERTA DE PURCHENA, 3

MANUEL GOMEZ CAMPANA

CIRUJANO

Sanatorio Clínico: PASEO DE SAN LUIS

Luis Rodríguez y Ponce de León

NOTARIO

P. Virgen del Mar, 3-Pral. Teléfono 2125

Juan Viciano Andrés

ULTRAMARINOS

Velas para el Culto-Vinos para la Santa Misa
Incienso-Lágrimas-Artículos propios del Ramo

TIENDAS, 20 ALMERIA

Homenaje de Antiguos Congregantes de San Luis a S. S. el Papa Pío XII en sus Bodas de Oro con la Congregación

El Ministro de Trabajo

En las enfiladas de la guerra, en las tormentas de la paz y en los peligros de la vida, volver los ojos a nuestra Madre, es el mejor consuelo y la mejor garantía de llegar.

Cuando el mundo arde y la sociedad se conmueve, los que formamos en la milicia de Cristo, sentimos el aliento que la Reina de los afligidos presta a quienes luchamos por ganar un amanecer alegre en el que de una vez acaben de entenderse los hombres de buena voluntad, y haya sólo una palabra de paz en los pensamientos y en los labios.

JOSE A. GIRÓN

Gobernador Civil de Almería

UNA NORMA

Si a todo lo largo de la vida necesita el católico un afán de superación de sus virtudes, para mantenerse en ellas y sacar fuerzas y estímulos en la perseverancia, ha querido Dios darnos el regalo inestimable de la devoción Mariana; de todas sus manifestaciones—tan variadas como son las facetas adorables de la Santidad—destaca con singular relieve el culto a la Inmaculada.

Este dogma es, indudablemente, el que penetra más hondo en nuestro pensamiento y le subyuga con más fuerza «El Señor me tuvo consigo en el principio de sus obras». He ahí una norma fundamental. El sentido de una pureza en el principio de las obras, envuelve, necesariamente; la vigilia constante del creyente para incorporar a toda su vida con integridad plena las consecuencias lógicas de la fé. Adorar la Pureza es obligarse, más que nunca, a la catolicidad de todos los actos, dando al tono de nuestra vida el sentido íntegro y sin claudicaciones que requiere la creencia. Y la adaptación plenamente honrada a nuestra vida de nuestra fé—que es definir la pureza, requiere:

Una ejecución

Pureza de acción; conducta pública y privada externa e interna en consonancia con la fé que se profe-

sa, en integridad con nosotros mismos; *Pureza de relación*. Sentido apostólico que no regatea el propio tesoro de la convicción sino que se apresura a repartirlo entre los pobres... *Pureza de eficacia*, que multiplica su propio esfuerzo y no duda en buscar o unirse al análogo que quiere su propio fin.

Un resultado

«El cristianismo práctico contra la indiferencia práctica». La formación de un ejército cristiano que luche disciplinada y jerárquicamente, incorporando cada vez más intensamente un sentido cristiano de la vida a nuestra vida española. Una profunda y eficaz colaboración está en las Congregaciones Marianas porque, en definitiva, el buen congregante ha de poner la pureza en el principio de sus obras y, con ello, la integridad en su conducta y la lealtad en sus convicciones y si ello es así es fácil el común esfuerzo y la vigilia permanente por la común creencia.

MANUEL GARCIA DEL OLMO

(Antiguo congregante de Los Luíses)

Dirección General de Mutilados de Guerra por la Patria

EL GENERAL JEFE

A Su Santidad el Papa Pío XII en el día de sus bodas de oro como congregante Mariano.

Santo Padre: de rodillas ante Vuestra Santidad, como tuve el alto honor y la dicha de recibir Su Santa bendición de Vuestro glorioso antecesor, el Papa Pío XI. Os ofrendo el más cálido homenaje de amor filial en el Día de Vuestras bodas de Oro, como Congregante Mariano.

El que os habla, Santo Padre, es también humilde Congregante Mariano, pero esta mi humildad se convierte en orgullo por pertenecer en la Real Congregación Militar de la Inmaculada y San Ignacio de Loyola, y por llevar constantemente sobre mi pecho la Medalla con la

efigie de la Santísima Madre de Nuestro Redentor, que me llena de amor hacia Ella, que es todo bondad, clemencia e indulgencia.

Que Dios Nuestro Señor, por la intercesión de Su Santísima Madre María, Os guarde, Os proteja, Os ilumine y alargue Vuestra vida tanto como sea necesario para toda la Humanidad, sin excluir a ninguno de los hombres que hoy hay sobre la Tierra, y que sigáis inspirado por Dios conduciéndonos como Su Representante en la Tierra y heredero directo y único como Divino Pastor.

Os besa humildemente los pies,

JOSÉ MILLÁN ASTRAY

Madrid-15-Noviembre-1944

CUANDO a los dieciseis años pasábamos de los Colegios de Religiosos con su austera disciplina, a los medios Universitarios en los que los estudiantes éramos dueños y señores de nuestros actos, pues ni siquiera era obligatoria la asistencia a clase, corríamos todos grave peligro de perder la orientación cristiana de nuestras vidas, ya que nos encontrábamos en posesión de una libertad amplísima, sin que tuviéramos un criterio definido en la mayoría, por no decir en la totalidad de los casos de opinión que se nos había de presentar diariamente, no solo en nuestra formación profesional sino en nuestra vida particular.

Pero afortunadamente para nosotros, muchos ingresábamos en las Congregaciones Marianas—generalmente los Luíses—, bien porque hubiéramos sido ya Congregantes en los Colegios de que procedíamos, bien porque los propios compañeros de estudios, en acción de apostolado, nos llevasen a ellas.

Y el influjo tutelar de las Congregaciones Marianas, con sus salas de juegos, sus equipos deportivos, sus círculos de estudios y sus bibliotecas, suplía con ventaja este

(Pasa a 2.ª Página)

«La Villa de Lyon»

Tomás Pérez Pérez

Pañería-Camisería-Confecciones
Géneros de punto

PASEO GENERALISIMO, 4.

Dr. Carlos Palanca

Director por oposición de los Sanatorios y Dispensarios Antituberculosos del Estado; Ex-becario del Instituto Carlos Forlanini de Roma

PULMON Y CORAZÓN

De 11 a 1 y de 4 a 6

A. DE CASTRO, 15
TELEFONO 2078

Drogas, Productos químicos y
Especialidades farmacéuticas
al por mayor

Jose M. Molina

Calle Real, 36 y 43
Telfs. 1356 - 1303

S. E. R.



Junta de Gobierno de la Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga

Curso 1944-45

PREFECTO: Don Juan Sogorb Cano.
 Asistente 1.º y vocal de Cultura: Don Octavio Granados García.
 Asistente 2.º y vocal de Cultura: Don Angel Gómez Fuentes.
 SECRETARIO: Don Joaquín Ramón Rodríguez.
 TESORERO: Don Vicente Marín Piernos.
 Vocal de Apostolado: Don José Almoguera del Río.
 Vocal de Culto: Don Mario Abad Villar.
 Vocal de Organización: Don Juan Bretones Cuadrado.
 Vocal de Piedad: Don Ignacio de la Calle y de la Calle.
 Vocal de Propaganda: Don Manuel Hernández Sánchez.
 Vocal Universitario: Don José Manuel Gómez Angulo.

vida. Esto demuestra que el fondo de fé en España es algo racial y que cuando con sinceridad se ponen al contacto con la doctrina redentora, se entusiasman.

A obreros de Regiones Devastadas :: :: ::

Dos tandas ha dado la Jefatura de Regiones Devastadas a su gente, en la primera a hombres hechos se les predicó la doctrina diciéndoles que no tenían que confesar y que sinceramente los que quisieran lo podrían hacer, pero terminada la tanda y en otra iglesia. Quizá esto excitó más su curiosidad y fué el estímulo para querer hacerlo unos pocos, dejando para más adelante las confesiones de todos. Nos consta que algunos lo hicieron en distintas iglesias de Almería. Gracias al señor arquitecto de Regiones Devastadas, a la vez que se van levantando casas para el obrero, se están levantando templos vivos de Jesucristo en sus almas.

Casa de Ejercicios

Una tanda a los ferroviarios

En marcha

Impresiones

Una tanda del Frente de Juventudes, patrocinada por el Excmo. Señor Gobernador.

50 muchachos escogidos de lo mas fino de Frente de Juventudes, con verdadero entusiasmo han pasado por la Casa de S. Ignacio. La jornada ha sido intensa. Las ideas del penitente de Manresa se han hincado de veras y han marcado ritmo de acero en las inteligencias de estos muchachos. ¡Silencio evocador que bien haces a nuestra alma! Allí se siente el patriotismo de los caballeros de nuestros mejores tiempos. Al calor de las meditaciones de San Ignacio se siente desfilarse el espíritu español y cuadrarse ante aquellas figuras evocadoras de nuestro imperio.

El Sr. Gobernador está haciendo Patria, religiosa y fuerte.

Gente de tren... vienen de prisa y aunque las tandas transcurren con la lentitud propia de su reflexión, ellos aprovechan tanto que podemos decir que están con grandes ansias de vida mejor y muy capacitados para recibir la doctrina del Evangelio. Hacen poesías, discursos, escriben cartas de agradecimiento a los PP. Directores y no es raro al paso de las estaciones encontrarse con ejercitantes que llenos de entusiasmo recuerdan los días de Ejercicios como los mejores de su

Antonio Sánchez

Instalador para Gas y Agua
Hornillos termo sifón

CASTELAR, 7

CINES

IDOLOS	Rosa.
BODA ACCIDENTADA	Rosa.
ENTRE NOSOTROS	Rosa.
EL SECRETO DEL CANDELABRO	Rosa.
EN TINIEBLAS	Rosa.
LA REINA VICTORIA	Azul.
DESENGAÑO	Sin crítica.
RASOPDIA DE JUVENTUD	Blanca.

Salicilatos de
BISMUTO Y CERIO
de
Vivas Perez

Imp. «Saturno».-Campoy.-Almería



FERRETERIA

HIERROS, VIGAS Y HERRAMIENTAS

GENERAL SALIQUET N.º 15 Y MARCO, 13-20

ALMERIA

CASA FUNDADA EN 1880

mas antigua en su ramo